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議 事 録  

 

１ 会議の名称  令和４年度第１回滝沢市立学校給食センター運営委員会  

 

２ 開催日時    令和４年７月１１日（月） 午後４時００分から  

午後４時５０分まで  

 

３ 開催場所    滝沢市役所 防災庁舎２階 ２０１会議室  

 

４ 出席状況（氏名）  

（１）出席委員及び欠席委員（敬称略）  

出席委員… .委員  菊地 尚子  

委員  多田 敢  

委員  中村 美以子  

委員  村田 浩隆  

委員  江六前 仁史  

委員  佐々木 要明  

委員  深澤 千春  

委員  宮林 恵  

委員  白澤 仁  

委員  山下 金吾  

委員  中村 文雄  

委員  太野 忍  

委員  大守 哲夫  

委員  葛巻 亮子  

委員  伊藤 紀子  計１５名  

欠席委員… .委員  藤澤 英輝  

委員  川村 加奈  

委員  藤倉 浩康  

委員  三浦 結輝  

 

（２）執行機関  

 教育長        熊谷 雅英  

 教育次長       久保 雪子  

学校給食センター所長 松本 昭彦（以下「所長」という。）  

総括主査       中里 宏  

主任主査       工藤 秀磯  

栄養教諭       長谷部 紘子  

栄養教諭       小笠原 美保子  計７名  



 ２ 

 

５ 傍聴人の有無 なし  

 

６ 会議記録（発言者の要点を記載）  

（１）開会  

所 長 ただ今より「令和４年度第１回滝沢市立学校給食センター運営委員会」を開催

させていただきます。  

本日の委員会は、１９名中１５名のご出席をいただいております。「滝沢市立学

校給食センター設置条例」第８条第２項により過半数に達しておりますので、本日

の委員会が成立したことを報告させていただきます。  

 

（２）議事録署名人の指名  

所 長 それでは、審議に入ります前に、議事録署名人を指名したいと思います。議事録

署名人は事務局からの指名でよろしいでしょうか。  

委員一同 異議なし。  

所 長 ありがとうございます。それでは事務局お願いします。  

事務局 事務局といたしましては、議事録署名人に委員名簿、５番の江六前仁史委員と、

１６番太野忍委員を指名させていただきます。  

所 長 ただ今、事務局より江六前委員と太野委員を指名する発言がありました。よろし

いでしょうか。  

委員一同 はい。  

所 長 よろしくお願いします。  

 次に、会議の公開について、事務局から説明をお願いします。  

事務局 運営委員会の議事に関しまして、「滝沢市附属機関が開催する会議の公開及び会議

録の公表に関する要綱」第３条の規定により、会議は原則公開することとなってお

ります。ただし、案件により、公開しないことも出来ます。原則どおり公開するこ

とでよろしいでしょうか。なお、これに伴い、同要綱第９条の規定により、会議録

を市のホームページに掲載することとなります。  

所 長 ただいま事務局から説明がありましたが、原則どおり公開することでよろしいで

しょうか。  

委員一同 はい。  

所 長 それでは、公開といたします。本日、傍聴人の申請はございません。  

 

（３）議事  

所 長 それでは、４の議題（１）「学校給食センター運営委員会会長、副会長の選任につ

いて」を事務局から説明をお願いいたします。  

事務局 このたび、学校給食センター運営委員が新たに委嘱されたことに伴い、滝沢市立

学校給食センター設置条例第７条第１項により、委員の内から会長及び副会長、各

１名を互選することとなっておりますので、お諮りいたします。  
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所 長 事務局より説明がありましたが、まずは互選の方法について、どのような方法が

よろしいか。  

委 員 事務局一任。  

所 長 「事務局一任」という声がございましたので、事務局より提案させていただきま

す。  

事務局 事務局といたしましては、会長には、市ＰＴＡ連絡協議会会長であります深澤千

春委員を、また副会長には、滝沢市小中学校長会会長の中村美以子委員をご提案い

たします。  

所 長 ただ今、事務局より提案がありました。会長に深澤千春委員、副会長に中村美以

子委員の提案です。ご異議ございませんでしょうか。  

委員一同 異議なし  

所 長 「異議なし」ということでございますので、その通り決定いたします。  

それでは、会長が決まりましたので、これより議長を交代させていただきます。ご

協力ありがとうございました。それでは、深澤会長、議長席の方に、お願い致しま

す。  

会 長 今年度、会長を仰せつかりました一本木小学校ＰＴＡ会長の深澤です。一年間で

はありますが子供たちのために皆様のご協力をいただきながら務めさせていただき

たいと思っております。よろしくお願いします。  

 

ここより、「会長」は議事進行を行うことから「議長」と記す。  

 

議 長 それでは、議題の（２）の審議に入らせていただきます。  

「令和４年度学校給食センターの運営について」、事務局より説明願います。  

事務局 （資料により説明する。）  

議 長 ただ今、事務局から説明がありましたが、今の説明について、何かご質問、ご意

見等がございますでしょうか。  

委 員 昨年度２月の書面開催の運営委員会に対して、大きく３点ほど意見・質問を文書

でお届けして、令和４年度の中で検討するという趣旨の電話をいただいた経過があ

りますが、その点について触れられていないので、その扱いについて確認したい。  

教育長 前回の書面開催での運営委員会にて委員から５点についての質問がございました。

それについて文書を用意しておりますので、最初にそちらから入らせていただきま

す。大変貴重なご意見をいただいておりますので、ぜひ皆さんにもご理解いただき

たいとのことでセンターの方で準備しておりますので回答させていただきます。  

事務局 （資料「令和３年度第２回滝沢市立学校給食センター運営委員会でのご意見ご質

問への回答」を説明する。）  

議 長 今の回答でよろしいでしょうか。  

委 員 丁寧な回答していただきありがとうございます。若干、要望を付け加えさせてい

ただきます。  

回答１にありますように、しっかりとした仕組みで管理しているので検査の結果、
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異常がないことディスクローズすることが、安心安全を担保しているという意味で

は大事なことではないかと思います。放射線検査については、この間なかったと開

示しているので、同じような扱いが望ましいのではないかと思います。私事ですが、

孫が２人、滝沢小学校でお世話になっておりまして、安心して食べさせたいと思っ

ています。関連して保健所からの検査も、定期的に入っているのではないかと思い

ますが、これらについての異常がなければ、異常なしで開示された方が、皆さん安

心して、より信頼が高まるのではないかと感じる次第です。  

    それから質問４のところで、１０トンという目標が使用量のどれくらいに該当す

るのか、地産地消の率がどれくらいか表示すれば、努力の中身が見えやすいのでは

ないかと思っています。 

    それから回答５についても、残滓が増えているのか減っているのか、何らかの形

で開示されてはいかがかなと思う次第です。  

所 長 今の件についてお答えいたします。保健所からの検査の結果ですが「すぐこれを

直してください」という指摘はないです。「これは直した方が良いでしょう」という

床の傷とかの指摘はあります。地産地消の１０トンに関しては、取れる時期と天候

がありまして、目標を設定した時点では９トン台の時に設定したのですが、最近は

天候不順により８トン台と少し低めになっておりました。残渣につきましては、最

近、黙食のせいか、味わって食べていると受け止めておりまして、残渣が少なくな

っています。 

委 員 回答４については、実際に使っている原料の中で１０トンというのは、どの程度

の割合になるのでしょうか。滝沢市での自給率がどれほどなのかというものです。  

    それから質問５については、具体的な量として開示されてはどうかなというもの

です。 

所 長 自給率は、生産供給組合からいただいているのは野菜果物です。全体の１割くら

いです。さらに７月から２月までの限定の中で部分的に使用しております。ほとん

どは市場等で流通されているものを使っておりまして、生産供給組合から納められ

る量を確認しながら納入いただいております。 

議 長 他にご意見ご質問等ございませんでしょうか。  

委 員 １０ページの指導内容で「朝ごはんをきちんと食べよう」とありますが、朝ごは

んを食べてこない子供はどれくらいいるのか。  

栄養教諭 食に関する授業をする前にアンケートを実施していて、その中で「毎日、食べ

ていますか」「食べていませんか」と聞いていますが、ほとんどの子が「食べている」

と回答しています。食べてこないのはクラスで１人か２人です。滝沢の子たちは、

朝ごはんは、きっちり食べてきていると思っております。  

委 員 食べてこない子供もいるということですね。スクールガードで朝、立っていると、

ヒョロヒョロしながら歩いてくる子がいて、朝ごはん食べてきているのかなと思っ

てしまう。  

教育長 先ほどの地産地消のことでありますが、米が１００％となっております。先程、

所長の方からは野菜の分の１割ぐらいと話がありましたが、給食全体では約５０％
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弱が滝沢市産を使っています。また市だけでは調達できない野菜等もありますので、

県産でいいますと６０％超えとなっております。冬になると東北は野菜とかは取れ

なくなるので南の方からになりますが、できるだけ地場産品の活用には力を入れて

やっております。 

議 長 他に何かございますでしょうか。  

    なければ、お諮りしたいと思います。  

    事務局の説明のとおり了承したいと思いますが、ご異議ございませんでしょうか。 

委員一同 異議なし  

議 長 ありがとうございます。「異議なし」ということなので、議題（２）「令和４年度

学校給食センターの運営について」は了承することとします。  

 

（４）報告 

議 長 それでは、次の報告に入らせていただきます。（１）「学校給食費の収納状況につ

いて」、事務局より説明をお願いします。  

事務局 （資料により説明する。）  

議 長 ただ今、事務局から説明がありましたが、今の説明について、何かご質問、ご意

見等ございますでしょうか。  

委 員 １４ページの滞納繰越分で、平成２２年度分の収納予定額を計算すると 4,500 円

合わない。平成２１年度の滞納繰越分の未収額 42,722,978 円と、平成２１年度の

現年分の未収額 8,297,394 円を足すと、平成２２年度の滞納繰越分の収入予定額に

なるはずだが数字が違う。それから「不納欠損額」とは、何なのか教えてください。  

所 長 資料はもう一度確認させてください。間違っているところは改めて郵送させてい

ただきます。「不納欠損額」につきましては、滞納している方が、亡くなったり、

いなくなったり、もう徴収できないことが確実になった時に債権から除くという内

容のものです。  

委 員 わかりました。  

議 長 よろしいでしょうか。それでは次の委員お願いします。  

委 員 コロナで家計が困窮する家庭が増えていて、最近の新聞報道でも「夏休みの食事

に不安だ」ということが出ていますが、この収納にあたって、コロナによる家計困

窮で、困っている事例はありましたか。  

所 長 直接「コロナのために払えません」という相談はありません。例年通り、繰越し

になる約２００万円は、その影響ではないと思っています。  

議 長 他にご質問ご意見等ございますでしょうか。  

なければ、報告（１）をこれで終了してよろしいでしょうか。  

委員一同 はい。  

議 長 ありがとうございます。それでは（２）「その他」について事務局より説明願いま

す。  

所 長 事務局からの「その他」ございません。皆様からの何かあればご提案願います。  

議 長 何かございますでしょうか。  




